

HERALDO DE MENORCA

REDACCIÓN: CÍRCULO MONÁRQUICO

ADMINISTRACIÓN: Infanta, 17 (bajos)

DIARIO MONÁRQUICO

SUSCRIPCIÓN: 1'25 Ptas. al mes en toda España.

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

Año II:

Mahón martes 31 de Julio de 1917

Núm. 399

HOJA DE CALENDARIO

Miércoles

1

Agosto

San Félix, mártir

San Félix era oriundo de África, de donde se trasladó a Barcelona, en Compañía de San Cucufate. Marchó luego a Gerona, donde fué preso e invitado a ofrecer a los falsos dioses. Como el santo se negara, Rufino, teniente del bruto Dacio, hizo que se le aplicasen diferentes tormentos, ordenando por fin que le decapitasen.

El Gobierno y las Cortes

Tres semanas se cumplen hoy de la intimación del conglomerado regionalista radical barcelonés al Gobierno, amenazándole, si no abría el Parlamento, con reunir el Parlamento, el día 19 frente y contra el Gobierno.

Cuanto acerca de dicha intimación y acerca de la asamblea (2) del 19 dijimos, los hechos lo han corroborado. No hemos necesitado ir a Barcelona para acertar en el diagnóstico y pronóstico de lo que allí acaecería. Serenamente juzgando lo acaecido, nada hemos tenido que rectificar o aclarar. Y no hemos tenido que esperar al día siguiente para coincidir con el Gobierno, cuyos apologistas de ahora eran sus más fieros fiscales hace ocho días.

Impórtanos decir que a estar en el lugar del Sr. Sánchez Guerra hubiéramos apretado un poco más las clavijas.

Los que temían salir de la asamblea entre guardias civiles, están galleando y dándose las de invulnerables e invencibles. Esto ha debido evitarse.

Las desobediencias al poder público tienen mayor gravedad cuando mayor es la personalidad de los desobedientes. Legisladores que se mofan de las leyes, parlamentarios rebeldes a la autoridad, hombres dirigentes de partidos que dan el ejemplo de la más censurable ineducación cívica, necesitaban y siguen necesitando una severa lección, y pues no la han recibido, estemos persuadidos de que ellos mismos harán meritos para recibirla, quizás con algo de contundencia para que sea más provechosa.

El Gobierno ha de vivir alerta. El «alma mater» de la maniobra fracasada no tardará en preparar otra no menos ruidosa y efectista. No se aviene a nada que no sea la caída del Gobierno, como seguridad de que no habrá en mucho tiempo disolución de Cortes. Esta disolución es su miedo, su inquietud y su acicate; y como el Gobierno estaría loco si para cualquier asunto extraordinario confiase en el apoyo de estas Cortes, hora es de ir pensando en la disolución y aprovechar el tiempo, manteniendo de una vez dos pájaros, haciendo Cortes conservadoras y Ayuntamientos conservadores.

El Gobierno no puede, no debe estar bajo la amenaza de parlamentarios que moralmente no lo son. El Gobierno debe hablar alto y claro al país, para que sepa lo que hay en el fondo de estas algaradas semibufas en

que juegan los más caros intereses traídos y llevados por medianías que llegaron más alto de lo que pudieron imaginar, por tolerancias dignas de las severas censuras. Si el Gobierno se muestra débil, si desmaya, si pierde la ocasión, vivirá poco, no acabará el año. Y quien lo dude, anote la fecha de hoy y espere los acontecimientos.

La impunidad en que los agitadores han quedado les envalentona para urdir no lejanas perturbaciones. No pediremos que se les quite la libertad, que se les encarcele como si se les temiese tanto que ni aun teniendo los presos pareciésemos exentos de sus conjuras. Bastará quitarles la inmunidad, que tan mal emplean; la investidura que, en realidad, ya no les corresponde.

Por eso pedimos la disolución de las Cortes para igualarlas a todos los ciudadanos, para que, siendo ciudadanos iguales a todos, conozcan y pesen y sufran la responsabilidad de sus actos. El oficio de Capitán Araña es muy cómodo; pero debe tener sus quebras. No ha de repetirse lo de Valencia y Castellón. Los que originen disturbios que den la cara y no se amparen ni en su alejamiento del lugar de los sucesos, ni en los fueros de una dignidad esgrimida como un preservativo de esos de las tiendas de gomas.

El ciudadano que se rebela contra el Gobierno, se juega la libertad y a veces la piel; el funcionario que se alza contra el Poder público, pierde por lo menos su destino, y en cambio tenemos por ahí unos señores que, a título de parlamentarios, faltan a sus obligaciones de ciudadanos y de funcionarios retribuidos, dando un ejemplo vituperable, que está pidiendo inmediata y enérgica sanción, y ninguna como la de volverles al estado natural suyo de ciudadanos y de empleados...

Piénselo bien el Gobierno y no desdénese este leal aviso de sinceridad probada.

Hay que disolver estas Cortes lo antes posible, para que el Gobierno tenga un Parlamento que le ayude y le secunde y aun lo guíe y le sostenga. De lo contrario, mientras las Cortes subsistan constituirán una amenaza, y si fuese que abrierlas y utilizarlas sería un peligro nacional.

(De «La Patria»).

La profecía Rasputin

En un folleto francés sobre la revolución rusa (edición Berget-Levrault) encontramos la noticia de que Rasputin había profetizado varias veces al Zar Nicolás que siendo la guerra un pecado, perdería con ella su trono. Puede ser que la noticia sea exacta; pero aun en este caso no suponía una extraordinaria clarividencia; todos los que conocían la situación exacta del zarismo y de Rusia, hubieran podido hacer la misma advertencia al autócrata de todas las Rusias.

Se dice que la Historia es la maestra de la vida, y la Historia nos enseña que cada guerra exterior era en Rusia el principio de luchas interiores de la democracia entre el zarismo. La guerra de Crimea fué seguida por levantamientos de los campesinos, que condujeron a la abolición de la servidumbre. La guerra ruso-turca trajo en pos de sí atentados terroristas, cuya principal víctima fué el Zar Alejandro II. Se sabe lo que sucedió durante y después de la guerra contra el Japón. Debía, pues, el Zar Nicolás reflexionar antes de entrar en una guerra tan gigantesca. No debía olvidar que el único Zar que supo mantener intacta la autocracia y la ortodoxia fué su padre Alejandro III, porque nunca hizo la guerra.

Criticos militares muy competentes afirman que la «nación en armas» es el mejor ejército para la defensa del territorio nacional; pero para guerras de conquista vale más un ejército profesional, un ejército de mercenarios. Precisamente

por esto, porque sus provincias fronterizas estaban siempre expuestas a la codicia del extranjero, Alemania fué el primer Estado que realizó la «nación armada»; al contrario de Inglaterra, cuyo territorio nadie podía amenazar, pero que tuvo cada año una guerra de agresión. Es, pues, muy lógico el hecho de que en Inglaterra fuese preferible un pequeño ejército de mercenarios que no el servicio para todos. Nadie en Europa se habría atrevido a atacar a Rusia sin ser provocado por ella; pero al zarismo tenía que sostener pequeñas y continuas luchas en Persia, en Turkestán, en Afganistán, hacia el Tibet, etcétera. Para estas luchas se bastaron los cosacos, y no había ninguna razón para gastar miles de millones manteniendo un ejército gigantesco.

Rusia hacía una guerra de conquistas, quiso conquistar a Galitzia, a Bukovine, a Asia Menor, a Constantinopla y los Dardanelos. Hizo una guerra de conquista, y por eso sus ejércitos quedaron en manifiesta inferioridad respecto a los de los Imperios Centrales, que defendieron con insuperable valor su hogar, su patria, su tierra y sus libertades. Se comprende, pues, que Rasputin quisiera convencer a su amo para que abandonase la guerra funesta.

Además, la autocracia debe apoyarse siempre sobre un ejército profesional, no debe exponerlo al aniquilamiento y no debe sustituirlo con la «nación en armas», porque esto equivale a armar contra sí mismo a los descontentos y a los revolucionarios. Nicolás II no comprendió esta sencilla verdad, y la guerra le hizo perder la corona y la razón. El pueblo se sublevó, mandaron contra él a los cosacos, como en el pasado, pero olvidó la autocracia que los cosacos como todo el ejército profesional, habían tapado en los campos de batalla de Galitzia, de Polonia, y sobre todo en la Prusia Oriental. El ejército que fué mandado contra el pueblo era el mismo pueblo en armas, que como es natural, se unió a los suyos.

Las victorias de los austroalemanos han contribuido poderosamente a la caída del zarismo, aniquilando la flor del ejército ruso, desorganizando completamente al país y haciendo ver claramente la debilidad del regimen autocrático. Cuando la esperanza en una feliz ofensiva contra Alemania se disipó para siempre, continuar la guerra era para el Zar equivalente a dimitir.

No era, pues, menester ser un taumaturgo o un genio para profetizar en el sentido de la profecía de Rasputin, y nosotros nos asombramos de la miopía diplomática de Nicolás II.

De nuestros corresponsales

DE LLUMESANAS. — De conformidad con el programa acordado por la Junta de la Obra de San Cayetano, las fiestas religiosas empezarán a las ocho del día cinco con Misa mayor solemne.

Día seis, a las seis de la tarde, se cantarán Completas solemnes, gozos y adoración de la reliquia del Santo, y el día siete festividad del glorioso Padre de la Providencia, a las siete habrá Misa de comunión general; a las nueve la mayor con sermón que predicará el Rdo. don Narciso Panedas, Regente de la parroquia de Santa Maria y, terminados los oficios, se cantarán los gozos del Santo y se dará la bendición con la reliquia.

La parte cívica, a juzgar por el entusiasmo que reina entre los empresarios de la misa, revestirá este año excepcional interés; pues empezarán el día cuatro por la noche con bailes públicos a los acordes de una muy nutrida banda de música, los cuales se repetirán el domingo cinco por la tarde y noche. En este día, según proyecto de los empresarios que seguramente veremos realizado, habrá carreras, suelta de globos aerostáticos y japoneses y gran cucaña, con otros números también en proyecto, que no podemos aun adelantar a nuestros lectores.

En resumen: cuatro días de fiesta y gran entusiasmo para que resulten lo más lucidas posible y de atracción.

GAUETILLA

De un artículo de don Gustavo Peyra director de la Revista «Africa», publicado en el importante periódico de Madrid «La Nación» copiamos los siguientes párrafos, referentes a la defensa de nuestra querida isla:

«Mahón, Cartagena y Bizerta son los tres vértices que determinan el gran triángulo estratégico del Mediterráneo occidental. Ocupa Mahón una situación privilegiada; intercepta las comunicaciones entre Tolón y Bizerta, entre Marsella y Argel. Quien posee Mahón dominará el Mediterráneo occidental, pero condición de que lo posea sólidamente y de que acierte a sacar de su posesión el debido efecto.

Claro está que el problema de Mahón es el problema de Baleares, hermosa joya de la corona de España, que no solamente la honra, sino que también la defiende, a guisa de centinela avanzado de su toral levantino.

Como importancia militar culmina en el vecino archipiélago el puerto de Mahón, espléndida base a operaciones para toda suerte de buques. Es esto tan claro y tan sabido que parece inútil fatigar al lector con razonamientos que no ignora ninguna persona de mediana cultura. En cambio, no sé yo si se han percatado todos de la necesidad absoluta de hacer de Mahón una plaza inexpugnable y de los modos de conseguirlo. A ello voy.

Nada más fácil que asegurar la inexpugnabilidad del frente marítimo de Mahón, garantizando así la seguridad absoluta que han de hallar en sus calas toda suerte de buques, sea cual fuere su tonelaje de calado.

Baterías de costa a la moderna y campos de mina debidamente organizados bastarán siempre para imponer un saludable respeto a las escuadras chemigas. Con menos elementos los cañones emplazados en el frente marítimo de la capital de Cuba mantuvieron a distancia a los barcos nortamericanos; con artillería de la época de Carlos III se puso a salvo la entrada del puerto de Santiago de Cuba.

Pero Mahón, por lo mismo que es o puede ser inexpugnable por mar, sería atacado por tierra, este es, mediante desembarcos en otros puntos de Menorca. El procedimiento no es, por desgracia, nuevo para España. Tuvimos de él dolorosa experiencia en Santiago de Cuba; pero, a juzgar por lo que se ve, de militar en que se encuentra Menorca. Es indudable pues, que todo proyecto serio de defensa de Mahón base naval, ha de partir como postulado de la defensa total de la isla. Perdida la mayor parte de ésta, caería Mahón, que no puede desempeñar el papel de plaza refugio que asignara el ilustre Brialmont al campo atrincherado de Amberes, y aun así, bien reciente está el hecho de la facilidad con que cayó y de la eficacia del auxilio en que acudió Inglaterra a socorro de la plaza belga.

Menorca necesita, pues, tropas de fortaleza para la defensa local de Mahón, y tropas de campaña que, situadas en el centro de la isla, ayudan rápidamente a cualquier punto por donde pueda intentar un desembarco el enemigo. Las tropas de fortaleza podrían ser un regimiento de infantería como los de la Península y las baterías de artillería de costa necesarias. Las de campaña deberían constituir una brigada, compuesta de dos regimientos de infantería, o sea seis batallones la artillería debiera constar de un regimiento mixto con tres grupos: el primero, de tres baterías de cañones de 75; el segundo, de tres baterías de montaña, y el tercero, de dos baterías de obuses de 15 centímetros. La caballería, de un grupo de dos escuadrones, y los ingenieros, de un batallón de zapadores minadores de cuatro compañías, de las cuales dos serían de fortaleza. Con estas fuerzas móvi-

es, fortificaciones en Monte-Toro y una bien organizada vigilancia del litoral, podría quedar la isla al abrigo de un ataque o golpe de mano.

En el señor Delegado del Gobierno nos participó anoche que por orden del Gobierno había sido suprimida la censura, que se ejercía en la guerra, si bien el gobierno esperaba que los directores de los periódicos procurarían ser parcos en la apreciación de ciertos hechos, puesto que se cumpliría con rigor la vigente Ley de Imprenta.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo el ex-diputado a Cortes por este distrito don Gabriel de Squella, quien pasó el día en esta ciudad.

Esta mañana han salido para Addaye bajo la tutela del ilustrado Profesor de Instrucción Primaria don Antonio Juan, los alumnos de las escuelas municipales que forman la colonia escolar.

Su salida ha sido presenciada por las familias de los escolares y numeroso público.

CINE CONSEY

Jueves la película en 16 episodios • LA MANCHA ROJA

Esta mañana ha llegado directo de Barcelona el vapor correo «Monte Toro» cuyo buque saldrá directo también para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

Una revista financiera publica un artículo que parece de los de a tanto la línea, pidiendo que los españoles hagamos lo posible porque no acabe de hundirse el pobrecito y maltrecho franco.

Y cuando en 1898 tenía la peseta una depreciación de 116?

El Capellán segundo don Enrique Fisac, del Regimiento de Mahón pasa destinado al de Burgos y al de Mahón ha sido destinado al de igual empleo don Francisco Caballero.

El Maestro de taller de segunda don Celestino Vallina, de esta Comandancia pasa destinado al depósito de armamento de Málaga.

Se ha dispuesto se remitan con urgencia al Ministerio de la guerra las instancias documentadas de los sargentos de Ingenieros de la guarnición de estas islas don Sebastián Vidal Garau y don Francisco Gornés Pons que aspiran al empleo de oficiales de la escala de reserva.

La semana última reunió en Palma bajo la presidencia del señor Gobernador Civil la Comisión permanente de la Junta Provincial de Sanidad

En ella y vistas las instancias presentadas por los Ayuntamientos de Mahón y Alayor, el primero acompañando los planos y proyectos para la ampliación del Cementerio Católico de esta ciudad y el segundo acompañando el Reglamento para el funcionamiento del cementerio de dicha población, se acordó remitirlos a las Juntas Municipales de Sanidad respectivas, para su informe.

CINE CONSEY

Jueves la película en 5 partes ELVA

Después de pasar unos días con su familia ayer marchó a Palma nuestro amigo el Inspector de Hacienda de Baleares don Francisco Zambalamberrí, quien durante la breve estancia que ha pasado en esta isla se ha granjeado la más profunda simpatía entre las personas que han tenido ocasión de tratarle, pues en él han podido ver al perfecto caballero, que con tanto acierto desempeña en la capital de la provincia el delicado cargo de que más arriba queda hecha mención.

Pérdida El viernes día 27 de 7 a 8 de la mañana se extravió desde el mercado del Claustro a la calle de San Fernando una cadena de oro que prendía un abanico. Se suplica la devolución en los bajos de esta Estación Telegráfica donde se le gratificará.

Conferencias telegráficas

del HERALDO DE MENORCA

Madrid 31.

Nacionales

Un tiroteo en el Xert

En el ministerio de la guerra se ha recibido un despacho oficial del Alto Comisario en Marruecos general Jordana, dando cuenta de que el Xert trabose el domingo un tiroteo, del cual resultó herido el teniente de la policía indígena señor Gil Marcos.

Una sustitución

Háblase de que dentro breves días será sustituido el director de la Carcel Modelo de Madrid doctor don Rafael Salillas por el director actual de la carcel de Burgos.

Los trabajos del ministro de la guerra

A pesar de su avanzada edad, el ministro de la guerra general Primo de Rivera desde que tomó posesión de su cargo ha realizado una ardua y provechosa labor.

Segun manifestaciones hechas a los periodistas anoche en el ministerio de la guerra, el ministro tiene terminada una estadística de automóviles y carruajes para el caso de una requisita.

Ademas proyecta elevar las pensiones que disfrutan los huérfanos de militares, beneficiar a ciertas clases modestas y dotar del necesario material a las diferentes divisiones que hay en la península.

También proyecta mejorar la instrucción de los reclutas y otras importantes mejoras que en breve se darán a conocer.

De Fomento

El ministro de Fomento señor Vizconde de Eza ha invitado a la Asociación de Agricultores de España para que inicien una serie de conferencias y al propio tiempo le ayuden en la campaña que cuenta emprender para divulgar los principales conocimientos agrícolas.

Con las conferencias y gráficos que lo merezcan se publicará un libro por cuenta del Estado, el cual será repartido con profusión entre los amantes del campo.

Huelgas

El Gobernador Civil de Vitoria anuncia que desde hace días se hallan en huelga los obreros metalúrgicos, si bien su actitud es pacífica.

Las autoridades han trabajado con éxito cerca de patronos y obreros para solucionar el conflicto y se augura que hoy reanudarán el trabajo lo menos unas tres quintas partes de huelguistas.

El Gobernador de Santander da cuenta de que hace días se declararon en huelga los mineros.

Al principio su actitud era muy levantisca, pues confiaban que los obreros de los demas oficios les secundarian y se llegaría a la huelga general, pero sus cálculos les han resultado fallidos, así es que en vista de su fracaso es probable abandonen su actitud y acudan de nuevo al trabajo.

Un submarino alemán en el puerto de Coruña

Acaba de recibirse un despacho del comandante de Marina de la Coruña dando cuenta de que ayer mañana fondeó en aquel puerto, procedente de la costa francesa, el submarino alemán «U 23» con importantes averías en la máquina.

Numeroso público presenció la entrada del sumergible alemán, y poco después de fondeado vióse rodeado de centenares de embarcaciones que llenas de curiosos intentaban ver de cerca al submarino.

Asegúrase que será internado, de conformidad con el último decreto sobre submarinos publicado por el actual gobierno.

Vapor noruego hundido

A la altura de Ortigueira fué ayer torpedeado y hundido el magnífico vapor noruego de 3.500 toneladas «Gildemprinz».

Dícese que el barco que le hundió fué el «U 23».

El «U 23» zarpa de Coruña para Ferrol

Poco después de fondeado en Coruña el submarino alemán «U 23» su comandante desembarcó visitando a las autoridades.

Al anochecer y sin temor a los barcos aliados que se decía se hallaban fuera del puerto para cazarle, zarpó para el Ferrol.

Enorme gentío presenció su salida ovacionando a los tripulantes.

Dícese que quedará internado en el Ferrol.

Regreso del gobernador de Barcelona

De Barcelona dan cuenta de que ha regresado de su viaje a Madrid el gobernador don Leopoldo Matos.

Los periodistas trataron de sonsacarle pero el gobernador mostróse impenetrable.

Prat de la Riva

El presidente de la mancomunidad catalana señor Prat de la Riva continúa gravísimo.

Ayer en su momento de lucidez despidióse de sus deudos y les pidió que rogaran a los médicos que le asisten que no le aplicaran inyecciones.

Los parlamentarios en acción

Una comisión de parlamentarios que asistieron a la asamblea de Barcelona estudia para presentarla al gobierno a su debido tiempo una reforma constitucional y la autonomía de los municipios.

Los dictámenes que de acerca de dichos asuntos serán sometidos a una segunda asamblea que probablemente se celebrará en Valladolid.

Los obreros del ramo de aguas

Dicen de Barcelona que después de cuatro meses de huelga, ayer reanudaron sus trabajos los obreros del ramo de aguas.

Colisiones

El gobernador civil de Barcelona da cuenta de que en una fábrica de metales sita en el Mollet los obreros en huelga atacaron a los esquirols trabándose una importante colisión, cruzándose muchos disparos.

La benemérita intervino logrando poner paz, después de detener a cinco individuos como presuntos autores de los hechos en cuestión.

No hubo que lamentar desgracias.

Los submarinos alemanes en la costa norie

Un despacho del Ferrol da cuenta de que estos últimos días han sido vistos diferentes submarinos alemanes en aquellas costas.

Los pescadores han dado cuenta a la comandancia de Marina de que en las primeras horas de la mañana de ayer oyeron una enorme explosión seguida de densa humareda y grandes llamas, suponiéndose que fué hundido un gran vapor que cargado de municiones había sido visto hacia pocas horas.

Han salido del puerto de Ferrol tres torpederos para buscar a los naufragos.

En el Ferrol continua trabajándose para reparar al vapor inglés «Karpanian» que huyendo de los submarinos encalló a la entrada del puerto.

También ha entrado en el mismo puerto el vapor inglés «Telema Aux» con averías.

La carne sube de precio

Los carniceros de Castellón han anunciado al público que desde mañana aumentarán el precio de la carne en cuarenta céntimos por kilógramo.

Nuevo obispo de Cádiz

Se da como cosa cierta que ha sido propuesto para el obispado de Cádiz al doctor don Manuel Basuto Gomez, actual obispo de Lugo.

Notas palatinas

De Santander dan cuenta de que el Rey completamente restablecido de su ligera indisposición paseó ayer a pie por la población.

Al medio día tuvo lugar en Palacio una recepción, asistiendo todas las autoridades.

Hoy se espera la llegada del Nuncio de Su Santidad Monseñor Ragonessi quien viene exprofeso para complimentar al manarca.

Muy en breve llegará con el mismo objeto el embajador alemán en Madrid.

Extranjeras

Los rusos han sido echados de Galitzia

Un despacho de Naticn confirma que las tropas austro-germanas prosiguen su glorioso avance, mientras los rusos se retiran desordenadamente después de haber sufrido importantes descalabros.

Las tropas austro-alemanas han logrado rebasar ya la frontera rusa, ocupando totalmente la plaza de Czenowitz.

Puede afirmarse después de este último éxito, que toda la Galitzia queda libre de tropas rusas, habiendo recibido por ello los generales austro-alemanes que han dirigido el movimiento, sendas felicitaciones de sus respectivos Emperadores.

Los submarinos en acción

Varios periódicos se hacen eco de una numerable hazaña realizada por un submarino alemán.

Dicho sumergible intentó penetrar en el interior del puerto de Port Vendres al objeto de bombardear la población y depósitos allí existentes siendo descubierta su presencia por los hidroaviones aliados, cuando ya enfilaba el puerto.

Al verse descubierto se sumergió rápidamente y emprendió la retirada en medio del fuego enemigo que no causó mella alguna y durante su retirada y en el espacio de pocos minutos logró huir a tres vapores que se dirigían a dicho puerto, sin que pudieran evitarlo los aviones que le perseguían.

Después de realizada su hazaña, el submarino prosiguió tranquilamente su ruta.

Parte alemán

Un radiograma de Naticn contiene el parte oficial del Estado Mayor alemán detallando la lucha en todos los frentes durante el día de ayer.

Empieza anunciando que ha recrudecido el cañoneo en Flandes.

Asimismo dá cuenta de que las tropas francesas atacaron en un frente de nueve kilómetros en el camino de Damas logrando avanzar hasta Cerny pero allí fueron contenidos y rechazados, malográndose su ataque contra Ailles causándose numerosas bajas y haciéndoles gran número de prisioneros.

En lucha aérea les fueron derribados diez aparatos.

En Oriente las tropas alemanas ocuparon las alturas de Pruth y los poblados de Skela, Tenenor y Kolowaska avanzando hacia Sevatin y Moldavia. En el resto del frente hay calma.

Romanones en Biarritz

De Biarritz dan cuenta de la llegada del ex-presidente del Consejo de España señor Conde de Romanones.

La Argentina y Alemania

Dicen de Buenos Aires que el Gobierno de aquella nación ha examinado los torpedamientos de sus buques por submarinos alemanes.

En contestación a las notas que con dicho motivo dirigiera a Alemania, esta nación ha manifestado que se halla dispuesta a indemnizar debidamente siempre que se compruebe que los barcos hundidos no llevaban contrabando de guerra.

Cinco vapores noruegos a pique

Dicen de Amsterdam que los submarinos hundieron ayer a cinco vapores noruegos cargados de municiones cerca de Imniden.

El calor en New-york

El calor que estos días se ha sentido en New-york es extraordinario.

Ayer murieron de insolación cuatro personas, y siendo además recogidas veinte en estado grave.

PRENSA ASOCIADA

Imp. de F. Truyol, Infanta 17.